
本报讯 由上海有色金属
行业协会负责编制的团体标
准叶铅酸蓄电池运营及回收管
理规范第 1 部分院通则曳和叶第
2 部分院收集尧中转尧贮存和运
输曳渊送审稿冤日前通过专家组
审查遥 该标准是上海市质量技
术监督局批准立项的野上海铅
酸蓄电池配送回收体系标准
化试点冶 项目的重要组成部
分袁在为时两年的编制过程中
得到了政府有关部门尧有关行
业协会和企业的大力支持与
帮助遥

审查会由协会委托上海市
有色金属标准化技术委员会组
织审查袁 来自上海市有色金属
标准化技术委员会尧 上海市固
体废物管理中心尧 上海汽车配

件用品流通行业协会尧 上海鑫
云贵稀金属再生有限公司和上
海市标准化协会有色金属专业
委员会的五位专家组成专家审
查组袁 市有色标准化委负责人
主持了会议遥

专家组认为袁1冤 团体标准
叶铅酸蓄电池运营及回收管理
规范曳 符合国家法律法规及相
关标准的规定曰2冤 该标准为国
内首部针对铅酸蓄电池运营及
回收管理的团体标准袁 且暂无
可执行的国家标准尧行业标准袁
所以标准技术内容具有先进
性曰3冤 标准中主要技术要求具
有科学性尧合理性尧完整性和可

操作性曰4冤 标准所引用的文件
均为现行有效的曰5冤 标准的结
构和编写符合 叶标准化工作导
则曳系列国家标准的编写规则遥

专家组建议袁1冤对野销售尧
回收尧运输冶三个环节的相关条
款作补充完善曰

2冤对野社会源冶给出定义袁
便于落实回收责任及为政府制
定有关税收政策时能对应具体
对象曰3冤对本标准进行宣贯尧督
促施行和不断完善遥

协会副会长兼秘书长刘秋
丽尧 副会长兼上海蓄电池环保
产业联盟秘书长吴小云和标准
起草执笔人唐宗平代表起草组

参加会议并作了汇报说明遥 协
会负责人在认真听取专家评述
后表示袁 将依据专家组评审意
见对标准再次作修改完善后向

有关部门汇报袁 然后报协会会
长批准发布袁 再上海市质量技
术监督局备案遥同时袁将向联盟
有关成员单位印发该团体标准
和起草资料及相关引用文件袁
开展贯标尧督标活动袁并在实践
中不断完善遥

《铅酸蓄电池运营及回收管理规范》通过专家审查

本报讯 8 月 10 日袁由上海有色金
属行业协会与上海市汽车工程学会共
同主办的野有色金属尧汽车产业深度对
接研讨会冶在上海飞洲国际大厦四楼会
议室举行遥 此次对接研讨会以野寻找短
板尧发掘亮点尧协同创新尧共谋发展冶为
主题袁 共吸引了 30 余家行业内相关铝
生产贸易企业尧下游汽车制造商上汽集
团与汽车零部件生产企业以及从事相
关材料技术研究的高校袁 共计 50 多位
代表前来参加遥 5 位业内专家就行业现
状与趋势袁制造加工的工艺技术以及如
何将有色金属行业与汽车产业进行更
好地深度对接合作做了专题发言与交
流遥 上海有色金属行业协会副会长及
秘书长刘秋丽尧上海有色金属行业协会
专家委员会名誉主任张敏祥到会祝贺
并讲话袁上海市汽车工程学会秘书长梁
元聪主持了会议遥

寻求上下游联动 谋求发展共赢

刘秋丽秘书长在会议伊始指出袁本
次野有色金属尧汽车产业深度对接研讨
会冶是一次全新的尝试遥 通过以产业链
为载体的方式袁搭建行业内相关铝生产
企业与下游汽车制造商上汽集团及汽
车零部件生产企业的互动平台袁为进一
步增进上下游产业链上的企业交流与
合作袁为业内生产企业拓展一条新路袁
加快与上海支柱性产业和上海战略性
新兴产业配套与发展遥 二是通过两个

行业的深度对接袁找到结合点袁增强专
业化生产尧精细化服务和协作配套的能
力袁 形成有色行业与新兴产业互动发
展尧集群发展尧融合发展的产业发展新
格局遥

梁元聪秘书长在主持发言中指出袁
尽管如今的汽车产业发展迅速袁新能源
汽车成为大众关注的热点遥 但从统计
数据显示院2016 年 1-5 月份袁全国乘用
车生产 932.8 万辆袁销售 925.8 万辆袁同
比上升 7.75%曰 商用车生产 151.63 万
辆袁销售 149.7 万辆袁同比上升 2.32%遥
但其中袁乘用车中基本型渊轿车冤与商用
车中客车的销量都有不同幅度的下降遥

由此可见袁汽车行业已经步入微增长的
阶段遥 在汽车产业看似火热现象的背
后袁汽车的轻量化袁无论对于传统汽车
或是新能源汽车的发展都有着极大的
作用遥 尽管铝材在汽车上的研发与应
用已有一段时间袁但在汽车上的使用率
并不高遥 因此袁野以铝代钢冶将成为行业
内相关铝生产企业与汽车生产企业未
来研究突破的关键遥
行业专家各抒己见 合作攻克技术难点

上海有色金属行业协会专家委员
会副主任彭惠红对于国内外铝合金尧镁
合金产业现状及发展动态与上海地区
行业特点进行了详细的介绍袁 同时强
调袁为迎合有色行业发展以及更好地为
汽车提供零部件的制造袁越来越多有色
企业已重拾能提升金属的塑性和力学
性能的传统锻造工艺遥格朗吉斯渊上海冤
铝业有限公司应用工程师徐坤豪也对
乘用车铝散热器的现状以及未来的设
计方向进行了介绍与讲解遥 同时袁通过
引入散热器综合性能评估方法袁总结当
前散热器铝材的使用情况及散热器的
发展趋势袁从而力争能为各类汽车制造
出与其相适应匹配的散热器遥

上汽乘用车中心实验室高级工程
师倪雷尧上海赛科利汽车模具技术应用
有限公司产品工程师司天宇以及上海
大学教授张恒华在各自的专题发言中袁

介绍了自身在汽车轻量化及用铝合金
的应用研究袁同时指出了汽车铝型材的
技术难点袁其中包括院1尧汽车挤压型材
材料技术要求的规范化尧标准化遥 2尧降
低造价与维修成本遥3尧全铝车身熔点较
低袁解决其散热快焊接变形量大问题遥
4尧随着对轻量化要求越来越严格袁对铝
合金材料加工和连接技术提出了更高
的要求遥 各行业专家也期望与各位有
色行业的同仁一起合作袁共同攻克这些
技术的关键点袁让轻量化能更好地助推
新能源汽车技术持续发展遥 并且袁为车
用铝合金等轻质材料开拓更加广阔的
市场空间遥

最后袁协会老会长张敏祥在总结整
场对接研讨会会上表示袁此次对接研讨
会是一个良好的开端袁将上下游各企业
及各高校结合起来袁探索更好的创新发
展模式遥 同时袁他指出袁所谓有色行业
产能过剩袁更多是不适应的产能遥 只有
将各锻造尧铸造及焊接等技术有机地整
合在一起袁改造不合适的产能袁才能更
好地调整价格成本尧满足下游需求袁从
而推进汽车轻量化有序的进展遥 同时
也希望协会能举办更多小范围内上下
游对接研讨会袁为各企业创造更多针对
性的交流平台遥

与会的各家企业包括上海市汽车
工程学会尧华域汽车尧上汽集团中心实
验室尧上汽集团技术中心尧上海贝洱热
系统有限公司尧上海赛科利汽车模具技
术应用有限公司尧上海汇众汽车制造有
限公司尧上海有色金属行业协会尧格朗
吉斯铝业渊上海冤有限公司尧华峰日轻铝
业股份有限公司尧上海交大轻合金精密
成型国家工程研究中心有限公司尧上海
帅翼驰铝合金新材料有限公司尧上海励
益铝业有限公司尧爱励渊上海冤贸易有限
公司尧上海物资贸易股份有限公司尧北
方联合铝业渊深圳冤有限公司上海分公
司尧新湖期货有限公司上海分公司尧上
海钢联电子商务股份有限公司尧上海超
导科技有限公司尧苏州明志科技有限公
司及内蒙古创一机械设备有限公司等
多家相关产业链企业交流了自己的观
点与意见遥 最终袁会议在热烈的气氛中
落下帷幕遥
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加强上下游产业链企业交流合作———“有色金属、汽车产业深度对接研讨会”召开

本报讯 中国有色
金属工业协会党委副
书记兼副会长尧硅业分
会会长赵家生及中国
有色金属工业协会硅
业分会副秘书长马海
天拜访上海有色金属
行业协会遥 协会会长徐
明尧老会长张敏祥与秘
书长刘秋丽进行了热
情接待与交流遥

中国有色金属工业协会党委副书记兼副会长走访协会


